Hacia la formación de emprendedores



Aulas de la PUCE-SI. Los jóvenes necesitan tener espacios para adquirir experiencias en la formulación de proyectos.

En la sociedad de las

ideas, de las nociones.

del conocimiento, las

necesidades son ilimi-

tadas, se trata sólo de

detectarlas y explotar-

las al máximo.

Ing. Andrés Carrión Docente de la GESTURH

El principal medio de producción, desde la revolución neolítica hasta la revolución industrial, ha sido la tierra. A partir de la

revolución industrial eran las instalaciones técnicas, las fábri-cas, las máquinas (incluidas las máquinas agrícolas) lo que permitía producir en masa los bienes que se vendían en el mercado. Desde hace algunas decenas de años, y

probablemente cada vez más en el futuro, los principales medios de producción serán las ideas. Hoy en día tener un título de propiedad sobre alguna canción de éxito, sobre un software, sobre una molécula o una simiente genéticamente modificada es más importante que sobre una parcela de tierra. Si Adam Smith escribiese hoy su "Riqueza de las naciones", probablemente debería titularla "Riqueza de las nociones".

En la sociedad de las ideas, de las nociones, del conocimiento, las necesidades son ilimitadas, se trata sólo de detectarlas y explotarlas. Además de

decidirse por un sector económico con futuro, el emprendedor deberá decidir el modelo de empresa al que aspira: empresa de éxito o empresa marginal, de subsistencia o de autoempleo.

La Escuela de Gestión en Empresas

Turísticas y Hoteleras (GESTURH) ha impulsado varias ideas de emprendimiento empresarial a través de sus cátedras, permitiendo que los estudiantes participen activamente de estas experiencias y reconoz-

can la dinámica de la teoría con la práctica.

¿Por qué crear empresas?

Me he planteado una serie de preguntas sobre el tema de la creación de empresas y he tratado de darles respuesta con información y reflexión. Tal vez la primera pregunta que podríamos plantearnos es qué razones existen para crear una empresa. Las respuestas, según el emprendedor o a la sociedad, podrían ser:

Punto de vista del emprendedor

En un contexto laboral de elevada tasa

de temporalidad, crear la propia empresa es una forma de conseguir un trabajo estable.

ÿ para la persona que valora mucho su independencia, ser empresario le permitirá ser su propio jefe.

Ante un mercado laboral caracterizado por el subempleo y los bajos salarios, sobre todo para los jóvenes, crear una empresa tiene la promesa de elevados ingresos. Ser emprendedor es un seguro contra el aburrimiento, muy apropiado para los que desean una vida profesional y social muy activa. Es también una buena opción para aquellos que desean ofrecer empleo y herencia a su familia.

Desde el punto de vista de la sociedad

La creación de empresas proporciona empleo, riqueza social, los salarios de los empleados se traducen en poder adquisitivo y capacidad para consumir. El pago de impuestos financia el gasto público y contribuye a la redistribución económica. Aumento de la competitividad, mayores índices de eficacia, mayor optimización de costes productivos, menores precios, mayor variedad de oferta, libertad de elección para los consumidores.

¿Qué empresas crear?

Los estudios sobre nuevos yacimientos de empleo realizados en distintas comunidades parecen coincidir en que las líneas de negocios con proyección de futuro son, vida cotidiana, cuyos proyectos a desarrollarse son en aprendizaje, formación, actividades culturales de jóvenes con dificultades de inserción la-boral. Proyectos relacionados con todo tipo de servicios a domicilio, proyectos relacionados con las Nuevas Tecnologías de la Información y la Comunicación.

En otros campos: calidad de vida, los proyectos en esta área son los destinados a la mejora y reforma integral de la vivienda, edificios catalogados v entorno urbano en gene-ral. En el campo del ocio, proyectos relacionados con el turismo y actividades al aire libre. turismo rural, tu-rismo de aventura, turismo gastronómico, turismo cultural, medioambiental y turismo de la tercera edad, proyectos relacionados con el medio audiovisual, actividades deportiva. Otros proyectos importantes están en el área del ambiente, en relación a la gestión integral del agua, residuos y protección de zonas naturales.